

Fecha: 14-01-2026  
 Medio: La Segunda  
 Supl.: La Segunda  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Desde "grilletes electrónicos" a "salida humanitaria": Las propuestas migratorias de López Aliaga y Fujimori

Pág. : 2  
 Cm2: 678,4  
 VPE: \$ 1.506.764

Tiraje: 11.692  
 Lectoría: 33.709  
 Favorabilidad:  No Definida

## Ambos lideran sondeos en Perú

# Desde "grilletes electrónicos" a "salida humanitaria": Las propuestas migratorias de López Aliaga y Fujimori



FOTO: EL COMERCIO (GDA)

**Pablo Rodillo M.**

**E**l tema de la inmigración, tal como lo fue en la campaña en Chile, también será tema en Perú. Y tal como pasó a este lado de la frontera, los candidatos presidenciales mejor posicionados en las encuestas hasta el momento, Rafael López Aliaga y Keiko Fujimori, a pesar de ser ambos de derecha, han presentado propuestas diferentes respecto a este tema.

Una materia que será sí o sí tema de conversación con el futuro gobierno de Chile si uno de ellos dos (o un tercero) es electo en las presidenciales de abril próximo en el vecino país.

Después de Colombia, Perú es el segundo país con mayor cantidad de inmigrantes venezolanos en Latinoamérica, con 1,6 millones de personas que representan el 87% de la población extranjera en el vecino país. De ellos, se estima, que al menos 700 mil se encuentran de manera irregular.

### Grilletes electrónicos

Aunque la seguridad ha sido el tema principal de la campaña presidencial peruana que recién se inicia, ha sido el candidato conservador de Renovación Popu-

Mientras el exalcalde de Lima propone duras medidas contra los indocumentados, la líder del fujimorismo alerta de una posible crisis por la salida de inmigrantes desde Chile.

lar, el exalcalde de Lima, Rafael López Aliaga, quien se ha referido más en profundidad respecto al tema migratorio.

Primero desde hace un buen tiempo en las encuestas con un promedio del 12% de apoyo (con 34 candidatos a la presidencia en carrera), López Aliaga ha adoptado un discurso respecto a la inmigración de mano dura preferentemente con los inmigrantes irregulares y con aquellos que comentan delitos.

En ese sentido y según sus declaraciones a la prensa y discursos de campaña, López Aliaga, aseguró que cualquier extranjero que no tenga papeles debería ser deportado inmediatamente. Además ha asociado parte del problema de inseguridad que vive el vecino país a los inmigrantes irregulares.

"Todo indocumentado se va. Apenas es intervenido se le arresta, se le da un plazo de 30 días para regularizarse y se le pone un grillete electrónico para saber su ubicación en todo momento. Pasado el plazo de 30 días, de no haberse regularizado, se procede a su deportación", aseguró López Aliaga el pasado mes de diciembre.

Sin embargo aclaró que de llegar a Palacio Pizarro, no realiza deportaciones masivas debido a que "la logística para botar a un millón de personas es brutal".

Además, señaló que su enfoque busca evitar conflictos diplomáticos con otros países y la separación de familias. "Primero no haces un trastorno familiar... ya tiene esposo peruano, esposa peruana, hijos peruanos", dijo.

"Si ya se detecta que con grillete está en un distrito que no le corresponde... ya lo tienes ubicado. Yo soy gradual en eso. Deportar a un millón de personas, así de golpe, es una locura. No tenemos la logística para hacerlo", añadió.

El candidato conservador peruana además ha criticado las políticas actuales afirmado que la ley migratoria actual debería reformarse y que deberían existir mecanismos legales más claros para lidiar con migración irregular y delitos cometidos por extranjeros.

No se ha referido "a un corredor humanitario" con otros países.

### Enfoque humanitario

Por su parte, la ya incansable Keiko Fujimori, que va ya por su cuarta postulación a la presidencia peruana (comenzó en 2011 y perdió todas en segunda vuelta), ha planteado una política migratoria que combina orden y control fronterizo, además señalando que dará un trato humanitario para los extranjeros en situación irregular, especialmente venezolanos.

Aunque la candidata del partido Fuerza Popular tampoco ha mencionado un "corredor humanitario", sí ha propuesto una "salida humanitaria" para aquellos inmigrantes en situación irregular condicionada además a la recuperación de la democracia en Venezuela, lo que permitiría, según ella, facilitar un retorno ordenado y con garantías legales y logísticas a esos ciudadanos.

La candidata también remarcó la necesidad de fortalecer la vigilancia fronteriza como parte de su enfoque sobre seguridad y orden interno. "Lo que tenemos que hacer es controlar nuestras fronteras", indicó, en referencia a los flujos migratorios irregulares.

Para Fujimori, la salida de inmigrantes tiene como objetivo aliviar la presión existente sobre los servicios públicos y ordenar la situación que, según ella, afecta la gestión estatal.

Aunque la propuesta de Fujimori -al igual que la de López Aliaga- no ha detallado aún qué mecanismos legales o administrativos se usarán para ejecutar el retorno de inmigrantes, ni si incluirá incentivos o acuerdos internacionales. Sin embargo, la candidata subrayó que cualquier política será tomada dentro del respeto al marco legal y estándares de derechos humanos.